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下，推出「普及社區檢測計劃」，廣東、廣西及福

建三省組成的內地核酸檢測支援隊共428名成員已

先後赴港。隨着檢測量逐步增加，今日還會有隊員

陸續來港支援。三個省份在香港的社團聯會及駐港

企業代表，於昨日下午向支援隊致送錦旗和心意

卡，對他們的辛勤工作表達謝意。國家衞健委醫政

醫管局副局長、內地核酸檢測支援隊總領隊李大川

表示，支援隊定會盡快協助香港完成檢測工作，促

進香港社會恢復秩序。

三省支援隊助戰 社團企業歡迎
今尚有隊員陸續來港 李大川：定速助港完成檢測

香港文匯報訊（記者 芙釵）健身中心昨日重開，但限制
使用者須佩戴口罩，而每項健身器械和訓練課堂，連教練在
內不能多於四人。有到健身中心的顧客表示在家運動「唔夠
喉」，對獲准重開感到興奮，又大讚中心內防疫措施到位，
包括增添消毒洗手液、體溫探測儀，器材之間增設隔板和備
有消毒毛巾等。
到旺角一家連鎖健身中心健身的顧客唐先生對香港文匯報記者

表示，健身中心停業後在家中只能做簡易運動，無法做回以往的
健身程度，故昨日重開即到場鍛煉，惟因要避免感染風險，故會
在器材清潔後才使用，且暫不會像以往般參與團體課程。
另一顧客決小姐指，健身中心重開讓她感到興奮，表示過

去一個多月都以晨跑和拉筋代替健身，覺得「差咁啲」，現
時健身中心環境清潔，登記處設有體溫探測器和酒精搓手
液，很多人都會自律使用，不擔心有感染風險。

料生意仍會跌兩至三成
油麻地一家健身中心聯合創辦人Mity說，業主雖有減

租，但其流動資金有限，難應付所有開支，認為容許健身中
心重開較發放補助為佳，而首日復業有八成客人預約，其健
身中心主要以單對單形式授課，可控制人流，會提醒教練保
持社交距離，但預料重開後生意仍會跌兩至三成，因一些客
人擔心疫情。
亞洲運動及體適能專業學院運動公關邱益忠表示，多數客

人傾向夏天修身，生意黃金期是5月至9月，獲准復業可望
追回七成至八成生意，但預計業界整年生意額損失三成至五
成。
他續說，限制人數最影響以團體班為主的健身中心和教

練，有瑜伽教練反映原本每小時教授12人，約有1,200元收
入，現最多教授3人，收入減逾六成，而個人健身教練或可
回復以往收入七至八成。

健身中心重開
客人：防疫到位香港文匯報訊 特首林鄭月娥及政

務司司長張建宗、財政司司長陳茂
波和多名局長昨日分別到不同的社
區檢測中心視察，了解普及社區檢
測計劃推行以來的運作情況，並為
醫護和工作人員打氣。他們再次呼
籲市民積極參與普及社區檢測，以
中斷隱形傳播鏈。

林鄭感謝醫護付出
林鄭月娥昨日傍晚在公務員事務局
局長聶德權和食衞局局長陳肇始陪同
下，到訪黃泥涌體育館社區檢測中
心。該中心醫護來自養和醫院，該院
一支逾200名包括醫生、護士和物理
治療師的團隊，在兩個檢測中心提供
採樣服務。林鄭月娥聽取養和醫院院
長李維達介紹中心運作，並感謝醫護
和工作人員的付出。
其後，她視察了由衞生署牙科及護
士職系人員運作的伊利沙伯體育館的
社區檢測中心。林鄭月娥聽取衞生署
署長陳漢儀匯報中心運作和市民反
應，並與接受檢測市民交談，欣悉他
們對安排表示滿意，又呼籲他們鼓勵
親友參與。
張建宗昨日上午則到上環體育館社
區檢測中心視察，聽取檢測中心人手
安排及場地設計的介紹，並視察檢測
流程，更特別向現場提供服務的醫療
輔助隊人員表達感謝。
陳茂波則到科學園社區檢測中心視

察，觀看由登記至採樣各個流程。他
表示，該中心過去數天預約爆滿，很
高興科學園社群對普及計劃反應踴
躍。
聶德權還到了全部醫護人員來自香

港大學醫學院，由院長梁卓偉親自帶
隊的堅尼地城士美非路體育館的社區
檢測中心，親眼目擊「摩打手」。他
說，梁卓偉當時跟在五年級醫科學生
身旁協助採樣，化身助手，檢測過程
由市民除下口罩到採樣完成，只需45
秒！ 「我們當作醫院來做，分秒必
爭」。他感謝中心的全體工作人員對
政府抗疫工作的支持。
保安局局長李家超傍晚則在懲教署

署長胡英明陪同下，到訪由懲教署人
員負責行政支援的九龍灣國際展貿中
心社區檢測中心，視察其運作情況，
並與同事傾談，感謝他們參與檢測工
作，及為他們打氣。
勞工及福利局局長羅致光則走訪天

水圍體育館社區檢測中心，了解運作
情況和為工作人員打氣。他強調，及
早找出隱形患者對防疫工作十分重
要，達至「早識別、早隔離、早治
療」，切斷社區的傳播鏈。從初步普
及社區檢測計劃結果來看，專家們都
認為有超過百名隱形患者在社區中，
有可能散播病毒，而可能大部分隱形
患者都不會知道自己帶有病毒，所以
呼籲大家，為己為人為香港，參與檢
測。

特首司局長視察檢測中心為醫護打氣

廣東、廣西及福建三省的社團聯會及駐港企業代表，昨日下
午在九龍維景酒店為核酸檢測支援隊舉行歡迎活動。各代

表向支援隊成員致送錦旗、心意卡和紀念品，其中一張心意卡來
自一名四年級的小學生。
收到本港各界的感謝和祝福，李大川表示，隊員們都感到十分
溫暖。目前，有428名支援隊隊員已在港工作，今日還陸續有隊
員抵達，一定盡全力快速幫助香港完成檢測。

隊員僅休整數小時即工作
他直言，這幾天支援隊隊員工作非常辛苦，24小時都有人值
班，隊伍暫時採取「兩班倒」制度，分別是早上9時至晚上9
時，以及晚上9時至早上9時。大部分隊員來港後僅短暫休整數
個小時，便要投入工作，而他希望後續批次成員抵港支援後，人
手充裕，能夠改成「三班倒」制，讓隊員獲得更多休息時間。
李大川指出，醫學界對新冠肺炎還沒有完全了解，早期有數據
表示新冠病毒的R0（基本傳染數，即一個病人可傳染幾人）為3
至4，有些文獻則顯示R0可高達6至8，說明對新冠病毒仍在認
識中，「我們暫時知道在傳播時，病毒的基因位點會有變化。」
他說，內地應對疫情採用的經典傳染病控制策略，即控制傳染
源、切斷傳播途徑和保護易感人群，現在證明這些策略有效。

余德文：感受到港市民熱情
廣東檢測志願隊隊長余德文表示，感受到香港市民對支援隊的
熱情，這份熱情對他們是巨大的鼓舞：「內地特別是廣東省和香
港血脈相通、文化相近，全體隊員定會全力以赴在實驗室努力工
作，用專業技術回饋市民的心意。」
廣西檢測支援隊隊長龐軍表示，廣西檢測支援隊現有109人在
港，還有75人會來港支援，而是次選派的醫務人員都是最好的
中青年骨幹，來自省市的三級醫院，大家在華昇實驗室的安排
下，嚴格按照香港的流程指引工作，盡力做好檢測。福建檢測隊
隊長張永裕亦對香港市民的配合和對福建代表的慰問表達感謝。
參與歡迎活動的金融服務界立法會議員張華峰表示，香港金融
業在本地生產總值（GDP）中約佔比18%，對經濟貢獻很大，而
近期因疫情關係，香港與內地人員流通受阻，互認健康碼政策未
能實施，內地企業來港上市亦受影響，希望透過普及社區檢測計
劃，幫助本港控制疫情，早日恢復兩地的商業活動。

來自東莞黃江醫
院的檢測支援隊隊
員羅永光入職六
年，是科室的主
管，也是首批來港
的廣東支援隊成

員。他昨日接受香港文匯報訪問時
雙眼通紅、聲音嘶啞，明顯是勞累
工作後休息不足。他表示自己只是
身體很累，但精神很好，並直言來
港前，自己已做好要吃苦的準備。
羅永光表示，這次檢測工作是
「時間緊、任務重」，負責晚上9時

至翌日早上9時的夜班，需要穿着悶
熱的三級防護服在負壓環境中長時
間工作。為節省時間，他一般只在
凌晨2時吃一次消夜，之後要等下班
才能再吃早餐及洗澡，大概上午11
時才能入睡。
他對香港市民的熱情參與表示感

謝，同時呼籲其他還未登記檢測的
市民也盡快預約測試，「對於傳染
病，最重要的就是早發現早隔離，
愈多人參加，對控制香港疫情愈有
利。」
福建駐港企業代表鄭楓表示，支

援隊的到來，增強了她對抗疫成功
的信心，而她在普及社區檢測計劃
首日就做了檢測，感覺流程順暢，
工作人員態度也很好。
她說，自己前段時間曾返回內

地，發現內地民眾的生活已基本恢
復正常，讓她非常羨慕，盼望香港
疫情也能早日受控，往來兩地過關
無須隔離。
香港福建社團聯會主席吳換炎表

示，中央政府全力支援香港展開普
及社區檢測，是「雪中送炭」，讓
香港邁出了「抗疫戰」重要一步，

市民參與檢測是「利己利民利香
港」，社團聯會將透過報刊、網絡
及群組消息，廣泛發動鄉親參加檢
測，不辜負中央的關懷與厚愛，而
參與者對檢測計劃普遍反應良好，
認為程序簡單快捷。
廣東駐港企業代表趙爽從事酒店

業，表示為配合普及社區檢測計
劃，他給公司每位員工半天假期，
方便非集中時段進行測試，又表示
支援隊來港，讓他感受到祖國對香
港的關心。

■香港文匯報記者 文森
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支援隊員：已做好吃苦準備

■張建宗（右二）視察檢測流程。

■林鄭月娥聽取伊利沙伯體育館社區檢測中心的醫護人員介紹檢測流程。

■■香港福建社團聯會香港福建社團聯會
向支援隊致送錦旗向支援隊致送錦旗。。

全媒體記者全媒體記者 攝攝

■■社會各界人士慰問內地核酸檢測支援隊成員社會各界人士慰問內地核酸檢測支援隊成員，，感謝支援感謝支援
隊成員為香港抗擊新冠肺炎疫情作出貢獻隊成員為香港抗擊新冠肺炎疫情作出貢獻。。 全媒體記者全媒體記者 攝攝

■李大川指一定全力速助港完成
檢測。 全媒體記者全媒體記者 攝攝


